



Comunicado de Prensa No. 017-11 México, DF., 27 de enero de 2011

## Conagua presentó denuncia contra quienes resulten responsables de las agresiones a su personal e instalaciones

- Integrantes del Barzón Popular y Todos Somos Zimapán, que participan en la mesa de diálogo, irrumpieron en las instalaciones de Conagua de forma violenta
- Se interpuso la denuncia con número de averiguación previa PGR/DF/SPF-II/431/11-01 por lesiones al personal y daños al inmueble

Con el objetivo de mejorar el abasto de agua potable para la población del municipio de Zimapán y de sus comunidades rurales, así como ofrecer un desarrollo sustentable para la región, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno del Estado de Hidalgo han realizado acuerdos para atender las solicitudes de estas localidades.

Las acciones de este programa, que tiene una duración de 4 años e incluye un plan de atención inmediata para dotar de agua potable a las localidades, fue difundido por parte de la Conagua a través del Comunicado de Prensa 014-11, en el que se precisan los proyectos que se emprenderán de manera conjunta con el Estado de Hidalgo, donde destaca la inversión en 2011 de hasta el 50% de los recursos previstos.

Sin embargo, un contingente de aproximadamente 250 personas representados por Arturo Trejo Leal y Crescencio Morales Ávila, del movimiento *Todos Somos Zimapán* y del *Barzón Popular*, respectivamente, se manifestaron frente a las oficinas centrales de Conagua para exigir ser recibidos por funcionarios de la institución.

Miguel Avilán Mendoza, Subdirector General de Administración de la Conagua, detalla que en el momento en que los manifestantes iban a ser atendidos para escuchar sus solicitudes y peticiones, se acordó por parte de ambos representantes que se integraría una mesa de diálogo de 15 personas, quienes ingresarían a la institución. Momento en el cual, se retiró el cuerpo de granaderos de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-DF), situación que fue aprovechada por los manifestantes para irrumpir de forma violenta a través de la puerta principal un contingente superior a 50 personas.

Lo más extraño de todo, es que en el momento en el que se retiraron, de manera inexplicable los elementos de la SSP-DF, un aproximado de 40 manifestantes decidieron ingresar a la fuerza, y no sólo el grupo de 15 representantes que iba a ser recibido por las autoridades de Conagua, acción que nos tiene sorprendidos e indignados, destaca Avilán Mendoza.

Hasta el momento, se desconocen los protocolos utilizados por la SSP-DF para autorizar el retiro de su cuerpo de granaderos, ya que esa es una indicación de común acuerdo con la institución, hasta que el evento haya transcurrido y no exista ningún riesgo al que se exponga al personal y al inmueble.

El reporte de lesionados es de 14 personas, quienes fueron atendidos por el servicio médico de la institución por lesiones menores, como contusiones y crisis nerviosa. Mientras que 3 de ellos fueron trasladados a hospitales para estar bajo observación por el tipo de lesiones que recibieron.

Ante estos hechos, el área jurídica de Conagua interpuso la denuncia correspondiente con lo que se abrió la averiguación previa PGR/DF/SPF-II/431/11-01, con el objetivo de proceder legalmente contra quienes resulten responsables de los hechos delictivos ocurridos hacia el edificio y las lesiones provocadas al personal que se encontraba laborando.

Por su parte, José Luis Matia Sandoval, Director Local de Conagua en Hidalgo, levantó otra denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) institución que inicio la averiguación previa AP/PGR/HGO/PACH1-V/049/2011, ante una amenaza de muerte recibida vía telefónica y con duración de 21 segundos, presuntamente por el líder barzonista Crescencio Morales.

El funcionario detalló que se encontraba en las oficinas de Conagua Hidalgo, cuando recibió una llamada a las 10:08 horas, en la que sólo alcanzaron a amenazarlo con palabras altisonantes, sin darle oportunidad de decir algo le colgaron el teléfono.

Los agresores se encuentran plenamente identificados a través de vídeos con los que cuenta la institución y de los propios medios de comunicación que se encontraban presentes, donde se aprecia que de forma artera se irrumpieron en el edificio, y agredieron directamente al personal que encontraban a su paso.

Avilán Mendoza, destaca que el personal de vigilancia de la institución, actuó de acuerdo a sus instrucciones de salvaguardar la integridad del personal, y en ningún momento tuvo intercambio de opiniones o roce con los manifestantes, "sus acciones no fueron otras que no fuera cuidar los accesos y permitir únicamente el paso de la comitiva de representantes" asevera.

Finalmente, Avilán Mendoza destacó que la Conagua separará los dos temas, por un lado dará seguimiento legal y jurídico a la agresión recibida, la cual se buscará no quede impune; y por otra parte, se continuará con la mesa de diálogo para beneficio de la población de Zimapán.

00000